P2/ Sommer 2015 / S. Krümmel:

"Energieeffiziente Quartiere. Planerische, energetische und investive Aspekte einer ressourcenschonenden Stadtplanung."

Das Thema Energieeffizenz hat beim Bauen und Sanieren von Quartieren in den letzten Jahren eine zunehmende Bedeutung erlangt.

Dabei stand zunächst die Minimierung von Verbräuchen durch bauliche Maßnahmen ("Dichten und Dämmen") im Vordergrund. Inzwischen stellen sich auch Fragen nach anderen Aspekten wie (unter anderem) Ästhetik, Lebensqualität, Investitionskosten und Nutzergerechtigkeit der Maßnahmen, was zunehmend über innovative Gebäudekonzepte erreicht werden soll.

Die Projektgruppe soll innerhalb Hamburgs Quartiere identifizieren, die sich besonders im Bereich der Energieeffizienz auszeichnen und maximal drei Quartiere miteinander vergleichen. Dabei soll beschrieben und begründet werden, wie die Umsetzung des Energiesparens Einfluss auf die Realisierung der Projekte genommen hat und welche investiven, planerischen und sozialen Folgewirkungen sich daraus ergeben haben.

Zum Abschluss soll die Projektgruppe auf Grundlage ihrer Befunde eine allgemeinere Aussage wagen, welchen Einfluss das Thema Energieeffizienz auf die Planung von Quartieren haben könnte.